

Wichtiger Durchbruch im Fall Nicky Verstappen

Limburg – Im Ermittlungsverfahren anlässlich des Tods von Nicky Verstappen konnte ein wichtiger Durchbruch erzielt werden. Es ist jetzt bekannt, von welcher Person die verdächtigen Spuren stammen, die auf der Kleidung von Nicky Verstappen angetroffen wurden. Dabei handelt es sich um Jos Brech, einen Mann von 55 Jahren.

Wo sich der Tatverdächtige zur Zeit aufhält, ist unbekannt. Im Herbst 2017 hat er die Niederlande verlassen. Sein letztes Lebenszeichen stammt vom Februar 2018. Von seinen Angehörigen wurde er im April 2018 als vermisst gemeldet.

In letzter Zeit durchgeführte Suchen sind ergebnislos geblieben. Er ist sowohl national als auch international zur Fahndung ausgeschrieben. Außerdem steht er seit heute auf der niederländischen nationalen Fahndungsliste.

Aufenthaltsort

Sein letzter bekannter Aufenthaltsort sind die Vogesen (Frankreich), wo schon mehrere Suchaktionen durchgeführt wurden.

Dabei wurde auch die französische Gendarmerie um ihre Mithilfe gebeten. Zurzeit fehlt von ihm jede Spur.

Wer ist Jos Brech?

Im Jahr 1998 war Jos Brech 35 Jahre alt; damals wohnte er in Simpelveld. Er war bei den Pfadfindern aktiv und hat auch mehrere Jahre bei einem Kinder-Spielkreis gearbeitet. Soweit bekannt, beschäftigte er sich in den letzten Jahren vor allem als Veranstalter von Bushcraft-Touren (Überlebenstraining), und zwar außerhalb der Niederlande. Selbst ist er ein erfahrener Bushcrafter. Dadurch ist er dazu in der Lage, längere Zeit in der freien Natur zu überleben.

Ermittlungsverfahren

Der Mann kam schon 1998 in der Polizeiakte vor. Er war einer der Passanten, die in der Nacht vom 11. zum 12. August 1998 auf der Brunsummerheide anwesend waren. Seine Angaben wurden damals festgehalten. Aus diesem Grund hat die Polizei Ende 2017 Kontakt im Hinblick auf die Durchführung einer 1:1-DNA-Abnahme mit ihm aufgenommen. Auf die entsprechenden Aufforderungen hat er nicht reagiert.

Im Rahmen der Bearbeitung des Vermisstenfalls wurden von einem anderen Polizeiteam außerhalb Limburgs persönliche Gegenstände des Mannes zwecks DNA-Untersuchung an das Niederländische Forensische Institut (NFI) eingeschickt. Außerdem hat das mit der Ermittlung im Fall Nicky Verstappen beauftragte Team ebenfalls persönliche Gegenstände des Mannes an das Niederländische Forensische Institut (NFI) eingeschickt. Vom Ermittlungsteam wurde weiterhin DNA von zwei entfernten Verwandten des Mannes eingeschickt.

Wie das NFI am 8. Juni 2018 mitteilte, stimmten die DNA-Profile aus dem Vermisstenfall und der Ermittlung im Fall Nicky Verstappen sowie die Profile der entfernten Verwandten des Mannes mit den verdächtigen Spuren auf der Kleidung von Nicky Verstappen überein. Damit stand für das Ermittlungsteam fest, dass die verdächtigen Spuren von diesem Mann stammen.

Seit diesem Zeitpunkt wird jetzt gegen diesen Mann als Beschuldigter ermittelt. Die weitere polizeiliche Ermittlungsarbeit zielt jetzt darauf ab, diese Person ausfindig zu machen.

Brunssummerheide

Der 11-jährige Nicky nahm an einem Sommerlager auf der Brunssummerheide teil, als er in der Nacht vom 9. zum 10. August 1998 vermisst wurde. Am nächsten Abend wurde in unmittelbarer Nähe des Lagers seine Leiche angetroffen.

Die Ermittlungen zur Vermissung und zum Tod von Nicky haben seitdem nicht stillgelegen.

Hinterbliebenen

Die Hinterbliebenen von Nicky Verstappen wurden sofort nach Bekanntwerden der aktuellen Entwicklungen in dieser Ermittlung von dem Ermittlungsteam darüber informiert.

Sie sind froh über die Entwicklungen des Verfahrens. „Eine Frage beschäftigt uns ständig: was ist mit Nicky geschehen? Wir hoffen, dass wir darüber durch diesen neue Schritt in der Ermittlung schnell mehr Deutlichkeit erhalten werden.“

Bitte um Mithilfe

Die Polizei bittet jetzt die Öffentlichkeit um ihre Mithilfe bei der Suche nach Jos Brech. Haben Sie ihn nach Mitte Februar 2018 noch gesehen oder gesprochen? Oder haben Sie eine Vermutung, wo er sich zurzeit befindet? Teilen Sie es uns mit über das digitale Hinweis-Formular oder die speziell dazu eingerichtete Telefonnummer 088-1688999. Diese Telefonnummer ist vom 22. - 31. August 2018 für Hinweise über den eventuellen Aufenthaltsort des Beschuldigten erreichbar. Auch andere Informationen in Bezug auf den Beschuldigten können hier gemeldet werden.

Es besteht auch die Möglichkeit, Informationen vertraulich über das niederländische Team für kriminalpolizeiliche Meldungen („Team Criminele Inlichtingen“) unter der Telefonnummer 079-3458999 mitzuteilen.

Weitere Informationen über das Ermittlungsverfahren im Fall Nicky Verstappen sowie Antworten auf häufig gestellte Fragen finden Sie unter www.onderzoeknickyverstappen.nl.